

**Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen,**

das neue Semester steht bereits in den Startlöchern. Auf diesem Wege möchte ich Sie auf einige Neuigkeiten im Ressort Lehre aufmerksam machen.

**Satzungsteil Studienrecht: zahlreiche Änderungen**

Ab 1. Oktober 2018 gelten im Satzungsteil Studienrecht vielfältige Änderungen, etwa:

- neue Regelung für das Wiederholen von Teilleistungen bei Lehrveranstaltungen mit immanentem Prüfungscharakter,
- neue Regelung bei Überschreitung der Korrekturfrist,
- Satzungsbestimmung zur Durchführung von mündlichen Prüfungen mittels Videotelefonie,
- neue Begriffsbezeichnungen wie etwa „Modul“ statt „Fach“.

Wir haben für Sie [eine Zusammenfassung](#) der studienrechtlichen Änderungen erstellt. Den vollständigen Text finden Sie im [Mitteilungsblatt](#). Außerdem haben wir das [Booklet zur Lehre](#) überarbeitet - es ist nun auch in Englisch und barrierefrei verfügbar.

**Veranstaltung: Preisverleihung Preis für exzellente Lehre der TU Graz**

Am 15. November 2018 prämiieren wir ab 17:00 Uhr wieder exzellente Lehre, denn diese ist für die Studierenden der TU Graz die Basis für eine erfolgreiche Zukunft. Die Lehrpreise werden in der Aula der TU Graz verliehen. Informationen zum Preis für exzellente Lehre finden Sie [hier](#).

**Weiterbildungsangebot im Bereich Lehre**

Das interne [Weiterbildungsangebot](#) der TU Graz bietet auch vielfältige Möglichkeiten, sich im Bereich der Lehre fortzubilden. Das Angebot umfasst Workshops zu Themen wie Hochschuldidaktik, Urheberrecht, dem Einsatz von Medien im Unterricht (eDidactics) und vieles mehr.

**Neu: eEducation Breakfast**

Kommen Sie am 12. Dezember 2018, 08:00-09:00 Uhr zum eEducation Breakfast, um Neues über den Einsatz von digitalen Medien in der Lehre zu erfahren und sich mit KollegInnen in ungezwungener Atmosphäre auszutauschen. Bitte melden Sie sich aus organisatorischen Gründen unter [tc@tugraz.at](mailto:tc@tugraz.at) zur Veranstaltung an. Begrenzte TeilnehmerInnenzahl.

**Study at TU Graz: Service für Studierende auf Facebook**

Seit März ist die Facebook-Seite [Study at TU Graz](#) online und postet Service-Inhalte für Studierende an der TU Graz: Termine und Fristen, organisatorisch-administrative Informationen, Informationen zu Stipendien, Sprachkursen, Studienrecht und vieles mehr.

Zudem möchte ich Sie auf die News-Seite zum Thema Lehre aufmerksam machen. [Hier](#) finden Sie regelmäßig Neuigkeiten rund um die Lehre an der TU Graz (Stipendien, Lehrpreise etc.).

Ich wünsche Ihnen einen erfolgreichen Semesterbeginn und alles Gute für das neue Semester.

Bei weiteren Fragen wenden Sie sich bitte direkt an das Vizerektorat für Lehre unter [vr-lehre@tugraz.at](mailto:vr-lehre@tugraz.at).



Detlef Heck  
Vizerektor für Lehre